
-Болельщики очень инте-
ресуются: нынешний
«Спартак», по-вашему,

в состоянии вести борьбу за
«золото», или этот сезон уйдет
на то, чтобы сыграться, а уж
следующий - на достижение ма-
ксимального результата?

- Вообще изначально перед
игроками ставили задачу бо-
роться за Лигу чемпионов. У нас
уже были и хорошие матчи, и,
прямо скажу, ужасные. Вот пос-
ле таких невольно закралась
мысль: рано еще претендовать
на высокие позиции. Армейцы-
то сыгранны лучше. Но домаш-
ний поединок с «Тереком» и
гостевой с «Томью» убедили в
обратном. Можем мы побиться
за медали, даже золотые. Наде-
юсь, матч с «Локомотивом» в
последнем туре станет решаю-
щим, и «Спартак», возможно,
завоюет «золото».

Скорее всего, знаю по себе, у
армейцев наступит спад, связан-
ный с очень напряженным ка-
лендарем игр в Кубке УЕФА,
чемпионате страны, участием
футболистов в отборочных мат-
чах мирового первенства. У того
же «Локомотива» пока не видно
прежней игры, приносившей
ему дивиденды, да и «Зенит»
лихорадит. Такими обстоятель-
ствами грех не воспользоваться,
у нас есть шанс.

- Чего тогда не хватает спар-
таковцам для более уверенной
поступи в первенстве?

- Стабильности. Нет пока сыг-
ранности, а без нее не может
быть уверенности. Резкие пере-
пады случаются даже по ходу
одного матча. Например, во
встрече с «Динамо» некоторые
мои партнеры испугались собст-
венной дерзости. Выигрывая у
«Томи», вдруг необъяснимо по-
пятились назад, отдав инициа-
тиву. У меня вообще личная тра-
гедия: не выступаем в еврокуб-
ках. Я, откровенно говоря, со-
скучился по этим поединкам,
именно в них футболисты обре-
тают уверенность.

- Стиль «Спартака», к которо-
му привыкли болельщики, на
ваш взгляд, сильно изменился?

- Ну, остались «стенки», забе-
гания... А так совсем другой
клуб. По-моему, наш главный
козырь сейчас - стандарты. Ведь
в составе семь или даже восемь
игроков с ростом под метр девя-
носто. Это раньше мы мельчили
пас, мало били по воротам.
Нынче строим игру по-другому.

- С учетом сказанного, вам
интересно играть в такой ко-
манде?

- Конечно! Снова почувство-
вать ритм, предаться эмоциям,
особенно когда твоя команда
побеждает. Мне ведь много чего
доказывать надо. Пробиться со
«Спартаком» в Кубок УЕФА - это
минимум, максимум - сами по-
нимаете что.

- Могли бы сказать, с кем из
партнеров особенно хорошо
взаимодействуете на поле, по-
нимаете друг друга с полужес-
та, с полуслова? 

- Пожалуй, с Денисом Боя-
ринцевым мы сразу нашли об-
щий язык, проявилось это еще
на предсезонных сборах. Мас-
тер-то он классный, и длитель-
ного времени на сыгранность не
потребовалось. Денис только
недавно пришел в команду, а
вот с другими ребятами, уже по-
игравшими в «Спартаке», - Пав-
ленко, Калиниченко, Самедовым
- у меня полный контакт. Наде-
юсь, мы ярко проявим себя в
чемпионате. 

- До начала сезона вас свата-
ли в разные клубы, даже в под-
московные «Химки», говорят, и
Романцев звал Титова в «Дина-
мо»...

- Был вариант подъехать к Ро-
манцеву, Заварзину, поговорить
с ними. Но даже не пытался. Ко-
нечно, я многим обязан Олегу
Ивановичу, но моя команда - это
«Спартак».

- И в ЦСКА не пойдете, если
позовут? Там нынче сумасшед-
шие деньги платят...

- Это даже теоретически не-
возможно, не то что практиче-

ски. Чтобы коренной спартако-
вец ушел в ЦСКА?! Не бывать
такому! Я, между прочим, с се-
ми лет в «Спартаке», и карьеру
свою намерен завершить только
в родной команде. Мне здесь
комфортно - и на поле, и в быту.
Кстати, у нас все на высшем
уровне, в плане денег тоже. Ска-
жем, премиальные очень непло-
хие.

- Так почему тогда «Спартак»
утратил свои лидирующие пози-
ции в последние годы, занимая
неподобающие места - восьмое,
десятое?

- Виноваты все: от руководя-
щей верхушки, в том числе пре-
зидента и главного тренера Оле-
га Ивановича Романцева, игро-
ков до уборщицы с поваром.
Уверовали мы в собственную
непогрешимость: казалось, ге-
гемония команды будет веч-
ной... И с себя вины не снимаю.
Надо прямо сказать: ничего не
предприняли, чтобы поддер-
жать высокий уровень.

- Вы в курсе, Егор, что на Ро-
манцева и его помощников да-
же завели уголовное дело? Уже
одно это красноречиво свиде-
тельствовало: в команде далеко
не все в порядке.

- Игроки между собой не об-
суждали подобные вещи. И тог-
дашнему руководству вопросов
не задавали. Считаю, все мы не-
позволительно расслабились,
потому и поплатились.

- Наверное, это звенья одной
цепи: клубная расслабленность
привела к допинговой истории с
вами? Кто здесь все-таки вино-
ват?

- Меня подставили, хорошо
еще, не пострадала команда -
попадись другие ребята, «Спар-
так» вообще могли бы отпра-

вить в низшую лигу... С близки-
ми мне людьми я обсуждал: а не
подать ли в суд на этих специа-
листов? Всегда доверял доктору
Василькову, ведь он работал с
нами кроме российского пер-
венства в Лиге чемпионов, Куб-
ке УЕФА. Все было нормально.
Но Васильков ушел из команды,
и вот случилось... Вообще ви-
новные очень грамотно посту-
пили: написали заявление об
уходе из команды по «собствен-
ному желанию», и по полной
программе ответил разве что
один врач - Катулин. Хотя был
еще Щукин, как бы оставшийся
в тени.

Мягко говоря, халатность, бе-
залаберность тогдашних докто-
ров привели к моей дисквали-
фикации. Люди понадеялись на
авось. Подвело элементарное
незнание препаратов. Медики
посчитали, что содержимое пре-
паратов быстро выводится из
организма, оказалось, что это
далеко не так. 

- Извините, вы уже опытный
мастер, разве нельзя было на-
вести справки об упомянутых
медикаментах, чтобы не оскан-
далиться?

- Так я спрашивал спартаков-
ских докторов. В ответ: можешь
почитать аннотацию - ничего,
мол, страшного. В конце концов
я не врач, не фармаколог, отку-
да мне знать досконально со-
держимое препаратов, их по-
бочные влияния?

- Не было ощущения, что, бу-
дучи уличенным в допинге, вы
ставите крест на своей фут-
больной карьере?

- Завершать выступления в 28
лет в мои планы не входило. Я
из тех людей, кто будет доказы-
вать свою состоятельность. Не

на словах - на поле. В какой-то
степени даже хорошо, что
«Спартак» немножко «сел», за
последние три года мы выигра-
ли разве что один Кубок. Теперь
снова есть к чему стремиться,
что доказывать. Вновь появился
и обострился вкус побед. 

- Нет худа без добра. Во вре-
мя годичной дисквалификации
вы, разумеется, больше были
дома. Однако «доброжелатели»
нередко упрекали Титова: мол,
не столько о футболе думает,
сколько участвует в различных
шоу, далеких от популярной иг-
ры...

- Не знаю, «укусить», навер-
ное, хотели больнее. Особенно
памятен выпад ведущего теле-
передачи «К барьеру» Владими-
ра Соловьева, он назвал меня ни
много ни мало наркоманом. Бог
ему судья. Вообще мои поездки
и участие в мероприятиях про-
центов на восемьдесят связаны
с футболом. Например, в Тур-
цию ездил со «Звездами Рос-
сии» играть в любимый футбол.
А что, лучше закрыться в четы-
рех стенах, вконец расстроить-
ся, обозлиться на весь мир? По-
моему, это был бы не лучший
выход из положения.

- Жене и дочке уделяли вни-
мание? Или больше мотались по
разным вечеринкам?

- Мы прекрасно общались на
даче - летом, разумеется. Вооб-
ще стараюсь быть строгим от-
цом, нашей Анечке уже пять лет,
с ней надо чаще и серьезнее об-
щаться. Правда, девочки осо-
бенно тонко чувствуют фальшь,
поэтому дочка меня иногда ра-
зоблачала. 

- В свое время вы мне гово-
рили, что являетесь сторонни-
ком многодетной семьи, обожа-

ете именно дочек. Взгляды не
изменились? Сынка - будущего
футболиста - разве не хочется
иметь? 

- Знаете, в семье достаточно
одного футболиста... Я совсем
не против, если у нас с Верони-
кой еще появятся дочки, это за-
мечательно! Нет-нет, чувства не
остыли, хотя мы женаты уже во-
семь лет. Не успели надоесть
друг другу. Вот рождение детей
отложим на перспективу. Дело в
том, что супруга учится в Акаде-
мии туризма, это занимает уйму
времени, Вероника, естествен-
но, устает. Сейчас все внимание
учебе. 

- Сколько уж раз приходилось
слышать: Егор Титов не копит
деньги на черный день, дарит
он любимой Веронике роскош-
ные подарки. О последнем ще-
дром жесте расскажите, если,
конечно, это не секрет. 

- Знаете, у нас машину угна-
ли... А таксистам, которые вози-
ли бы Веронику, просто не дове-
ряю. Купил ей новый «джип».
Она ходила на курсы вождения,
я в представлении жены слиш-
ком строгий учитель - не терпит
за рулем моих указаний. 

- Спартаковцы всех времен и
поколений были духовно ода-
ренными людьми. Вы-то с же-
ной позволяете себе что-то по-
читывать, смотреть, анализиро-
вать? 

- У нас есть свой домашний
кинотеатр. Крутим боевики, ко-
медии. Реклама нынче играет не
последнюю роль: что-то под-
смотришь, услышишь и - поку-
паешь. Раньше с удовольствием
почитывал детективы Марини-
ной, Донцовой. Сейчас с Веро-
никой переключились на иллю-
стрированные журналы, покупа-

ем их пачками, изучаем. Интер-
нет - само собой. Представьте,
слушаю хиты Аллы Борисовны.
Что, старомодно? Еще Синатру
люблю, «Битлз». 

- Вероника - хорошая хозяй-
ка, умеет вкусно готовить? Жде-
те от нее кулинарных сюрпри-
зов, или супруга в этом смысле
не очень изобретательна? 

- Она все классно делает. Впе-
чатление такое, что многому она
научилась еще у мамы - та ее,
видимо, наставляла, готовила к
будущей семейной жизни. Не
могу выделить какое-то одно
коронное блюдо Вероники - я
всеяден. Спиртным не балуюсь.
Могу кружку пива выпить после
игры, не более того. 

- А ваш круг друзей ограничи-
вается спортивной средой или
не обязательно? 

- Давно дружу с артистами -
Трубачом, Сарухановым, Митяе-
вым. Из футболистов - с Алени-
чевым, Ковтуном, Парфеновым. 

- Последние двое вообще не
выходят на поле в составе
«Спартака», Аленичев травмиро-
ван. Разве не сказывается это
на отношениях, не отдаляет
друг от друга? 

- Что вы! Мы давно дружим
семьями, спортивные передряги
никак не влияли и не влияют на
наши взаимоотношения. Друж-
ба выше карьеры и всяких там
условностей. Да, забыл сказать
об Андрее Тихонове, с которым
меня тоже связывает давнишнее
общение. С ним только созвани-
ваемся, ведь Андрей играет
нынче в команде первой лиги -
«Химки», и матчи наших клубов
слишком разнятся по времени,
никак не можем встретиться,
пообщаться. Иногда говорю
ему: что тебе, мол, стоит полу-
чить желтую или красную кар-
точку? Пропустил бы игру-дру-
гую, зато увиделись бы. Шучу,
конечно. Тихонов много инте-
ресного рассказывает о нравах
первой лиги. Пусть болельщики
«Спартака» поймут правильно:
вовсе не готовимся там высту-
пать. 

- Вот мы невольно и верну-
лись к теме футбола, которой
все равно не избежать. Скажите
откровенно: не жалеете, что по-
ка так и не удалось поиграть в
солидном западном клубе?
Ведь вами в свое время интере-
совались именитые европей-
ские команды, скажем, тот же
«Аякс» из Амстердама. Его вла-
дельцы собирались заплатить
«Спартаку» за Титова круглень-
кую сумму.

- Знаете, я очень домашний
человек. Иногда с трудом вы-
держиваю двухнедельные зару-
бежные сборы перед сезоном -
выть хочется по родным и
друзьям. Ничего не могу с собой
поделать. Безумно люблю Мо-
скву, Россию. И должен вам
сказать, что, по-моему, именно
у нас сейчас платят футболи-
стам очень хорошие гонорары.
Так зачем куда-то стремиться?
Никогда не было подобной са-
моцели. 

- Простите, но разве можно
прогрессировать в российском
чемпионате? У нас что-то вроде
болотца, которое затягивает
своими кулуарными страстиш-
ками. И ненавязчивый сервис
тут как тут. Убогие гостиницы с
тараканами, жуткие футболь-
ные поля, напоминающие ого-
род. Не так ли?

- Сейчас, на мой взгляд, мно-
гое изменилось к лучшему - и
условия, и атмосфера в первен-
стве. Можно и нужно прогресси-
ровать. 

- Ну, вернулись вы в свой лю-
бимый «Спартак» после годич-
ной дисквалификации. Как по
ощущениям: успели набрать оп-
тимальную форму?

- Я дал себе на раскачку де-
сять-двенадцать туров. Пока
«физики» не хватает. Вот когда
после очередного матча почув-
ствую, что тут же как ни в чем не
бывало готов провести на поле
еще девяносто минут, значит,
все, обрел былые кондиции.

Беседу вел 
Алексей МАТВЕЕВ
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КОГДА ЧИНОВНИКИ ОТ ФУТБОЛА
НАРУШАЮТ ПРАВИЛА ИГРЫ,

ДИСКВАЛИФИЦИРУЮТ ИГРОКОВ.
А НАДО БЫ НАОБОРОТ...

Место встречи
Беседа с лидером
«красно-белых» в под-
московной Тарасовке
началась без раскачки.
Например, не терпе-
лось узнать дополни-
тельные подробности
допингового скандала,
в сети которого угодил
ведущий полузащитник
самого именитого рос-
сийского клуба и сбор-
ной страны. Годичная
дисквалификация поз-
волила Егору перевес-
ти дух в напряженной
футбольной гонке, где
его команда почти не-
изменно играла ключе-
вые роли. 
Еще... Этот полузащит-
ник - кумир болельщи-
ков, Егора любят неза-
висимо от клубных сим-
патий. Титов был, есть и,
видимо, останется ро-
мантиком футбола. Но
романтика романтикой,
а его родной «Спартак»
слишком очевидно в по-
следние два-три года
утратил лидирующие
позиции в националь-
ном первенстве. В об-
щем, к капитану «крас-
но-белых» накопилось
немало вопросов.

ИСТОРИЯ С ДОПИНГОМ 
НЕ ВЫБИЛА ИЗ КОЛЕИ

Егор ТИТОВ:


